
«Давайте работать и 
побеждать!» – такими словами 
исполняющий обязанности 
губернатора заключил 
свое выступление перед 
Законодательным Собранием 
Челябинской области, 
главной темой которого стало 
представление новой редакции 
Стратегии-2020.

РаскРыть человеческий 
потенциал

– Для меня Стратегия является 
основным документом для работы, 
которым я планирую руководство-
ваться для достижения обозна-
ченных целей. Также замечу, что в 
новой редакции впервые отражены 
конкретные целевые показатели и 
механизмы их достижения, – сказал 
Борис Дубровский. – В предлагаемом 
документе выделены наши основные 
преимущества в таких сферах, как 
экономика, здравоохранение, обра-
зование, наука и культура. Но нашим 
главным преимуществом – и это мое 
глубокое убеждение – был и будет 
Человек. Его уникальный духовный, 
умственный и трудовой потенциал.

Человек – основа всего! Сложно 
представить, каким ресурсом в этом 
плане мы обладаем. Мы еще только 
осознаем то огромное богатство, ка-
ким являются наши люди. Их нерас-
крытые возможности – это главный 
источник нашего успеха.

Именно поэтому Стратегия разра-
ботана с пониманием того, что не-
обходимо развивать человеческие и 
концентрировать финансовые, при-
родные и иные ресурсы на приори-
тетных направлениях. Все ресурсы, 
кроме человеческого, ограниченны. 
А человеческий потенциал ограничен 
только нашими представлениями о 
его границах.

В своем выступлении глава регио-
на еще не раз обращался к этой теме. 
Например, когда говорил о повыше-

нии производительности труда:
– Считаю необходимым о повы-

шении производительности труда 
поговорить отдельно. Есть расхожее 
мнение, что об этом надо говорить 
осторожно, исключительно в акаде-
мических кругах, потому что наш че-
ловек не любит работать, есть такой 
миф у либералов. Я до 40 лет работал 
руками, вокруг меня были разные 

коллективы. Кто построил эту страну, 
кто сделал ее той страной, которой 
она является? Обращаюсь к либера-
лам, которых, я надеюсь, нет в этом 
зале. Не кусайте руку, что вас кормит. 
И любите родину – мать вашу!

Увеличение производительности 
труда означает, что человек должен 
работать не в два раза больше, а 
работать эффективней. Мы с вами, 
коллеги, организовываем эту работу, 
и люди готовы работать.

Производительность труда будет 
увеличена за счет перехода на новей-
шие технологии и оборудование, по-
вышения профессионального уровня 
работников. Это нужно делать всем 
хозяйствующим субъектам, в их же, 
замечу, интересах. И тогда человече-
ский потенциал будет раскрыт.

Жить дольше и лучше
Один из показателей, на которые 

ориентирована Стратегия, – это уве-
личение продолжительности жизни до 

74 лет ( то есть на целую пятилетку).
– При этом нам уже сейчас важно 

понимать, какую демографическую 
картину мы будем иметь к 2020 году, 
– добавил Б.Дубровский. – Пока рас-
четы показывают, что численность 
населения области резко не изме-
нится и будет составлять около трех 
с половиной миллионов человек. При 
этом существенно возрастет доля лю-

дей пенсионного возраста, это общая 
тенденция. Даже есть такое понятие 
«серебряная экономика», от слова 
«седина». И мы должны изучить этот 
опыт, чтобы понять, каким должен 
быть социальный блок, чтобы чело-
век оставался работоспособным. И 
после того как он уходит на отдых, он 
оставался активным. И в этот возраст 
не нищенствовал, не ждал смерти, а 
жил. Нам нужно очень бережно от-
носиться к этим людям. Хотя бы из 
логики, что это и наше будущее. Есть 
и другие основания – благодарность 

тем людям, которые нас вырастили, 
учили, терпели.

Вместе с тем исполняющий обя-
занности губернатора не скрывал 
возможных сложностей:

– Сейчас ситуация в экономике 
региона и в социальной сфере не-
однозначна. С одной стороны, у нас 
есть достаточно высокий запас проч-
ности. Южный Урал был и остается 
производственным и экономическим 
сердцем страны. Это результат боль-
шой работы всех южноуральцев. Но 
с другой стороны, есть и серьезные 
проблемы. Неблагоприятная мировая 
конъюнктура привела к падению в ме-
таллургии и машиностроении. С 2010 
года темпы роста промышленного 
производства постоянно снижались, 
и в 2013 году, если выражаться точно, 
оцифрованными категориями, мы по-
казали снижение, незначительное, но 
снижение. Из-за снижения прибыли в 
базовых отраслях бюджет недополу-
чает доходы. Средняя зарплата в об-
ласти – эта цифра для нас вызов – на 
13% ниже среднероссийской.

При этом в обозримый срок ника-
кие экономические катастрофы нам 
не грозят. Область развивается до-
статочно устойчиво. В перспективе 
это может привести к тому, что мы 
достигнем всех этих показателей.

стРоить доРоги  
и Жилье

– Требуется навести порядок в 
дорожном хозяйстве, – заявил глава 
региона. – В прошлом году расходы 
на дороги составили почти 10 млрд 
рублей. Было построено и отремон-
тировано 320 км автодорог. Каждый 
легко посчитает, сколько это может 
стоить. Такие огромные средства 
должны использоваться более рацио- 
нально. Думаю, что при сохранении 
тех же объемов финансирования мы 
вполне сможем увеличить этот пока-
затель минимум на 15 – 20 процен-
тов. Я не собираюсь делать меньше 
дорог, но я хотел бы, чтоб эти доро-
ги делались качественней, поэтому 
предлагаю вводить практику «кон-
трактов жизненного цикла». Должен 
обязательно работать принцип, когда 
организация, которая строит дорогу, 
гарантирует ее качество и отвечает 
за эксплуатацию.

Еще одна задача – наведение по-
рядка в строительном комплексе:

– Необходима бóльшая прозрач-
ность и предсказуемость управлен-
ческих решений. Вот эта практика 
– «этого пущу – этого не пущу», «этот 
мой – этот не мой» – она должна 
заканчиваться. Если в отрасли не 
будет конкурентной среды, то люди 
не смогут купить даже 30 кв. м. Как 
в Озерске – 50 тысяч рублей стоит 
квадратный метр, потому что там 
ничего не строится. Без обиды для 
Озерска, но это яркий пример того, о 
чем я говорю.

Обратил внимание Борис Дубров-
ский и на ситуацию на рынке труда:

– В области 28 тысяч официальных 
безработных, но при этом в 2013 году 
мы привезли 12 тысяч иностранцев. 
В этом году заявка на 40 тысяч ино-
странных работников. Федеральная 
квота – 10 тысяч. Я считаю, что нам и 
эти 10 тысяч не нужны. По моему по-
ручению правительство области раз-
рабатывает план ежегодного сокра-
щения выборки квоты минимум на 20 
процентов. Вовлекайте человеческий 
потенциал Челябинской области! Мы 
привыкли с людьми обращаться, как 
будто они не совсем люди. Нам проще 
работать с иностранцами. Работайте 
с нашими людьми, они у нас есть. 
Конечно, принятые меры не должны 
коснуться уникальных иностранных 
специалистов. Пусть приезжают – мы 
им только рады.

Говорил он и о привлечении ин-
вестиций:

– Еще один вопрос, очень важ-
ный. Массированное привлечение 
инвестиций. Эту политику областное 
правительство проводило всегда, и 
ее нужно развивать. Но инвестор из-
менился, среда изменилась. Нужен 
адресный подход. Он должен почему-
то выбрать нас. Он должен чувство-
вать, что ему тут будет безопасно, 
комфортно, что мы его просто любим 
– в хорошем смысле этого слова.

чтобы стРатегия стала 
пРогРаммой 

Депутаты Законодательного Со-
брания с целью реализации Стратегии 
рекомендовали правительству Челя-
бинской области разработать и внести 
на рассмотрение Законодательного 
Собрания программу социально-
экономического развития области на 
среднесрочную перспективу в срок до 
1 августа 2014 года, а также разра-
ботать государственные программы 
Челябинской области в сфере реали-
зации демографической политики в 
регионе на 2016 – 2020 годы и под-
держки многодетных семей. 

Андрей ВАГАНОВ,  
фото Наиля ФАТТАХОВА
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Борис ДуБровский:  
«в нашей стратегии-2020  
основа всего – человек!»

несколько ваЖныХ циФР:

результатами деятельности на основе выработанной стратегии 
должны стать увеличение средней продолжительности жизни 
населения региона до 74,4 года, увеличение валового регионального 
продукта до 1560 – 1740 миллиардов рублей, доведение ежегодного 
объема инвестиций в основной капитал до 360 – 420 миллиардов 
рублей, повышение производительности труда в 1,5 – 1,7 раза к 
уровню 2005 года, увеличение обеспеченности жильем на одного 
человека до 30 кв. метров, а также рост реальной заработной  
платы в 1,8 раза.
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Дмитрий Мешков, замести-
тель председателя Законода-
тельного Собрания Челябин-
ской области, председатель ко- 
митета по экономической полити-
ке и предпринимательству (фрак-
ция «единая Россия»): 

– В своем высту-
плении исполняю-
щий обязанности 
губернатора Челя-
бинской области об-
ратил внимание на 
необходимость при-
влекать инвестиции 
для развития региона. И стоит отметить, 
что позиция эта правильная, у нас про-
сто нет другого выхода. При этом мы 
можем видеть положительный опыт в 
этом направлении соседних российских 
регионов.

Что касается самой стратегии, то 
хочу напомнить, что изначально мы 
ее принимали в 2007 году, за про-
шедшие годы многое поменялось: 
нам пришлось пережить финансово-
экономический кризис, кроме того, 
изменилась законодательная база 
региона, все это потребовало и внесе-
ния корректив в Стратегию развития с 
учетом сложившихся реалий. Задачи 
поставлены амбициозные, но реаль-
ные. И чтобы их выполнение было 
эффективным, все депутаты убежде-
ны: необходимо в ежегодном режиме 
контролировать ход исполнения про-
граммы, анализировать, что удалось 
сделать, что нет, какие дополнения и 
коррективы необходимы. Ситуацию 
нужно мониторить постоянно.

константин НациевСкий, депутат 
Законодательного Собрания Челя-

бинской области 
(фракция кПРФ):

– Мы впервые 
обсуждали в таком 
формате важнейший 
для Челябинской 
области социально-
экономический до- 

кумент. Отрадно, что руководством 
региона уделяется такое большое вни-
мание и значение принятию Стратегии 
развития, которое определяет в буду-
щем социально-экономическое поло-
жение Южного Урала. Еще на заседании 
комитета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту мы 
детально ознакомились с основными 
положениями Стратегии, особенно с 
тем, что касается социальной сферы. В 
ходе обсуждения нами были высказаны 
предложения, которые учтены.

Но хотелось бы обратить внимание 
исполнительных, представительных ор-
ганов власти, общественности Южного 
Урала на необходимость учесть в Стра-
тегии интересы многодетных семей. 
Именно поэтому мы предлагаем вклю-
чить в Стратегию программу поддерж-
ки многодетных семей Челябинской об-
ласти на период с 2016 по 2020 год. 

В Челябинской области и в России в 
целом государство должно уделять осо-
бое внимание положению семей с деть-
ми. В нашей области сложилась опре-
деленная исполняемая нормативно-
правовая база по поддержке многодет-
ных семей. Но хочу отметить, причем 
говорю как многодетный папа, те меры, 
которые существуют, можно назвать 
скорее полумерами. Этого недостаточ-
но. И не потому, что они не исполня-
ются, а потому, что нет системы их ис-
полнения, нет политики по поддержке 
многодетных семей. И на мой взгляд, 
ситуацию необходимо менять. Как раз 
программа по поддержке многодетных 
семей поможет решить этот вопрос. 

Кроме того, сегодня существуют бе-
лые пятна в сфере законодательства 
и практического обеспечения прав и 
обязанностей членов многодетных 
семей. Это отсутствие социально-
правовых документов, определяющих 
направление и приоритеты политики в 
отношении многодетных семей, недо-
статочная открытость и прозрачность 
системы финансирования, слабая ин-
формированность граждан и многое 
другое. 

андрей ТкаЧеНко, депутат За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области, руководитель 
фракции ЛДПР:

– Не секрет, что 
многие програм-
мы и инициативы 
прежнего руковод-
ства области под-
вергались критике 
со стороны нашей 
партии. Однако 
– редкий случай – действия новой 
власти и предлагаемые командой Ду-
бровского мероприятия нам нравятся 
и пока никакого желания критиковать 
их не вызывают!

александр ФеДоРов, председатель 
комитета Законодательного Собра-
ния по экологии и природопользо-
ванию (фракция «единая Россия»), 

генеральный ди-
ректор ЧТПЗ:

– Не скрою, что 
при обсуждении 
проекта Стратегии я 
высказал несколько 
критических замеча-
ний. Сегодня я с удо-

влетворением услышал, что замечания 
депутатов учтены. Стратегия в первую 
очередь ориентирована на повышение 
качества жизни людей. А это значит, 
что мы можем прийти к принципу, по 
которому строится наполнение бюджета 
в развитых странах – налоговой базой 
служат доходы граждан, а не пред-
приятий.

Семен МиТеЛь-
МаН, заместитель 
председателя За-
конодательного 
Собрания Челябин-
ской области, пред-
седатель комитета 
по законодатель-
ству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению 
(фракция «единая Россия»): 

– Представленная исполняющим 
обязанности губернатора Челябинской 
области Борисом Александровичем 
Дубровским Стратегия социально-
экономического развития до 2020 года 
– документ объемный и по форме, и по 
содержанию. В нем есть анализ текущей 
ситуации экономики, социальной сферы 
Челябинской области, цели, которые мы 
должны достигнуть в течение ближай-
ших шести лет, индикативные показате-
ли, которые должны демонстрировать, 
насколько эти цели достигнуты. 

Основанная на высоких темпах 
экономического развития и растущих 
ценах на ресурсы модель постоянного 
роста бюджетных доходов и расходов 
к настоящему моменту исчерпала 
свои возможности. В этих условиях 
устойчивость областного бюджета не-
сколько снизилась за счет снижения 
темпов роста доходной базы, с одной 
стороны, и постоянного увеличения со-
циальных обязательств – с другой. В 
связи с этим на первый план выходит 
решение задач оптимизации бюджет-
ных расходов, о чем Борис Дубровский 
говорил, разработка мероприятий, на-
правленных на повышение эффектив-
ности деятельности всех участников 
экономических отношений.

В течение ближайших двух лет в 
соответствии с посланием президента 
бюджеты всех уровней должны перейти 
на программный принцип исполнения. 
Представленная нам Стратегия содер-
жит четкие ориентиры по ресурсному 
обеспечению среднесрочных программ, 
оценку рисков в различных прогнозных 
сценариях, а также рекомендуемый ал-
горитм действий при их реализации. 
Очень важно, что данный документ 
носит ярко выраженный социальный 
характер. Это объясняется основной 
целью работы правительства области, 
Законодательного Собрания, главы 
региона – повышение уровня жизни 
жителей нашего региона, обеспечение 
комфортных условий того социума, в 
котором они находятся, увеличения 
продолжительности жизни до 74 лет. 

Что касается основных индикатив-
ных показателей, то ими являются 
повышение потребительского спроса, 
низкий уровень безработицы, повыше-
ние уровня доступности рынка жилищ-
ного строительства. Мы увидели, что 
над документом продуктивно потру-
дилась большая группа специалистов. 
Стратегия сегодня – серьезная основа 
для разработки среднесрочных про-
грамм, база для которой – реальное 
состояние экономики и определенные 
Стратегией индикативные показате-
ли. Среднесрочная программа служит 
ключевым механизмом, с помощью 
которого будет увязываться стратеги-
ческое и бюджетное планирование. 

Около 40 замечаний, которые мы внес-
ли в ходе анализа программы Страте-
гии в составе экспертной группы союза 
промышленников и предпринимате-
лей совместно с депутатами комитета 
по законодательству, были учтены.

Но хотелось бы особо отметить один 
из вопросов. В предложенном доку-
менте отражена демографическая яма: 
предполагается, что с 2016 по 2019 год 
смертность будет превышать рождае-
мость, а к 2020 году уровень смерт-
ности и рождаемости сравняется. Этого 
допустить нельзя. Поэтому необходима 
новая программа стимулирования де-
мографической политики Челябинской 
области. Тем более что действующая 
программа заканчивается в 2015 году. 
В продолжение темы нам надо поду-
мать об оказании помощи многодет-
ным семьям, и не только через уве-
личение пособий для детей. Дети – это 
наше будущее, именно им управлять 
страной через пару десятков лет, и от 
нас зависит, какой мы эту страну пере-
дадим им в управление. 

Юрий каРЛикаНов, первый за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета 
по строительной политике (фрак-
ция «единая Россия»): 

– Главный по-
сыл Стратегии 
социально-эконо-
мического раз- 
вития Челябинской 
области до 2020 
года – что человек 
– основа всего. Ко-
нечно, цифры, которые были озвучены 
исполняющим обязанности губернато-
ра, впечатляют: рост валового регио-
нального продукта до 1 триллиона 700 
миллиардов рублей, рост обеспеченно-
сти жильем в 30 метров на одного чело-
века, а это практически на пять метров 
больше, чем в настоящее время. 

Мне как человеку, отвечающему за 
строительную отрасль, понравились 
посылы, касающиеся прозрачности 
всех строительных подрядов, которые 
будут существовать на территории на-
шей области. Некоторые проблемы в 
этой сфере у нас есть, а в результате 
страдает конкурентная среда. 

Также отмечу, что в настоящее 
время в Челябинской области дороги 
строятся и ремонтируются в рамках 
закона о дорожном фонде, благодаря 
чему в эту отрасль направляются зна-
чительные денежные средства. Тем 
не менее ситуация в этой сфере по-
прежнему оставляет желать лучшего. 
И то, что исполняющий обязанности 
главы региона отметил, что за содер-
жание дорог должен отвечать тот, кто 
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владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «единая Россия»): 

– Доклад исполняющего обязан-
ности губернатора Челябинской 
области Бориса Александровича Ду-
бровского по Стратегии социально-
экономического развития Челябинской 
области до 2020 года можно сравнить 
с посланием президента Российской 
Федерации Владимира Владимирови-
ча Путина, посвященным вхождению 
Крымского полуострова в состав Рос-
сии, которое он огласил 18 марта этого 
года. В Большом зале Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
была такая же обстановка подъема, 
единодушия, единства, атмосфера, 
которая мобилизовала все органы ис-
полнительной, представительной вла-
сти, органы местного самоуправления 
муниципальных образований региона 
лишь для того, чтобы выполнить по-
ставленные задачи. 

А задачи, четко определенные ис-
полняющим обязанности губернатора 
в Стратегии развития, очень актуаль-
ны для региона. И прежде всего, во 
главу угла поставлен человек. И это 
крайне важно. Ведь сегодня разви-
тие личности, вложение инвестиций 
в человека – наиболее приоритет-

ная задача, и она проходит красной 
нитью через все пункты Стратегии 
социально-экономического развития 
Челябинской области. Понятно, что 
развитие человека, повышение ка-
чества жизни жителей Челябинской 
области неразрывно связано с эко-
номикой. И здесь также определены 
конкретные показатели, на которые 
мы будем ориентироваться в своей 
дальнейшей работе.

Прежде всего, это повышение про-
изводительности труда в 1,7 раза, по-
вышение заработной платы, уровня 
и продолжительности жизни южно-
уральцев. 

Но надо понимать, что стратегия 
будет конкретизирована программой 
социально-экономического развития 
области. Депутаты Законодатель-

ного Собрания Челябинской области 
поставили перед областным прави-
тельством задачу разработать эту 
программу до 1 августа, и в ней уже 
будут прописаны конкретные пока-
затели развития, определены четкие 
пути реализации стратегии социально-
экономического развития региона. 

Стратегия социально-экономи-
ческого развития – своего рода по-
слание исполняющего обязанности 
губернатора жителям Челябинской об-
ласти. Думаю, что, как и депутаты За-
конодательного Собрания, жители ре-
гиона оценят Стратегию положительно, 
и вместе с органами исполнительной 
власти, депутатским корпусом активно 
включатся в ее реализацию.

Что касается такого предложе-
ния Бориса Александровича, как 
необходимость обсуждать с обще-
ственностью госзакупки свыше по-
лумиллиона рублей, то его депутаты 
полностью поддерживают. Уверен, 
что такая практика будет способство-
вать укреплению дисциплины, повы-
шению ответственности и экономии 
бюджетных средств. Кстати, Борис 
Александрович в своем выступлении 
обратил внимание, что уже сейчас 
оптимизация расходов областного 
бюджета позволила сэкономить 500 
миллионов рублей.
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их строил, – посыл, на мой взгляд, 
правильный.

Вообще, надо понимать, что любая 
территория только тогда имеет полно-
ценные возможности для развития, 
когда развита коммуникационная до-
ступность: чтобы товары могли сво-
бодно перемещаться, а транспортная 
стоимость доставки была низкая. 
Сегодня очень много продукции идет 
«на колесах», а в условиях, когда суще-
ствуют трудности в железнодорожных 
перевозках: рост тарифов, нехватка 
вагонов, другие организационные не-
урядицы, – доставка автомобильным 
транспортом становится более вос-
требованной. Потому развитие дорог 
должно быть приоритетным направле-
нием в Стратегии.

Но есть ряд моментов в Стратегии, 
которые лично мне пока не совсем 
понятны. На мой взгляд, рост произ-
водительности труда всего в 1,7 раза 
слишком заниженный показатель для 
нашего региона, у Челябинской области 
потенциал гораздо выше. Рост произво-
дительности труда должен опережать 
рост заработной платы, что позволит в 
разы увеличить доходную часть бюд-
жета. А если мы будем, грубо говоря, 
проедать все, что зарабатываем, то это 
уже признак стагнации.

Сейчас необходимо разработать 
среднесрочную программу социально-
экономического развития, затем в еже-
годном режиме исполняющий обязан-
ности губернатора будет докладывать 
об итогах исполнения программы. При 
необходимости мы будем вносить в 
нее коррективы, чтобы обеспечить ис-
полнение стратегии.

александр шеСТаков, депутат За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «единая 
Россия»), ректор Южно-уральского 
государственного университета: 

– Представлен-
ный вариант Стра-
тегии социально-
экономического раз- 
вития Челябинской 
области до 2020 
года – очень взве-
шенный и глубокий 
документ. В нем есть четкое позицио-
нирование главных направлений, ко-
торые нужны для развития нашего ре-
гиона. Для меня особое значение имеет 
то, что рост производительности труда 
в нашей области будет осуществляться 
на основе высоких технологий, созда-
ния более эффективных производств. 
Это значит, что будут востребованы 
научные разработки, способствующие 
повышению производительности, и 
высокообразованные специалисты.

александр ЖуРавЛев, замести-
тель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по 
социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту (фракция 
«единая Россия»): 

– То, что исполня-
ющий обязанности 
губернатора лично 
докладывал Страте-
гию социально-эко-
номического раз- 
вития региона, 
придает большую 

значимость этому документу. Надо по-
нимать, что Стратегия сегодня – это не-

кие рамки, которые созданы с учетом 
тенденций, сложившихся за предыду-
щие годы, а также с учетом анализа тех 
ситуаций, которые могут сложиться в 
будущем. 

Документ широко обсуждался, в 
него вносились разные предложения. 
И надо отметить, что в нем нет привыч-
ных нам индикативных показателей по 
каждому году. Это сделано сознатель-
но, поскольку главным инструментом 
реализации Стратегии будет служить 
программа социально-экономического 
развития области, в ней и будут про-
писаны основные индикативные пока-
затели. Правда, скажем, в социальном 
блоке ряд показателей все-таки указан, 
это касается здравоохранения, обра-
зования, социальной защиты, физиче-
ской культуры и спорта. 

Что касается предложений, то ко-
митет по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту в первую 
очередь обратил внимание на необхо-
димость разработки государственной 
программы поддержки многодетных 
семей. Ведь в Стратегии есть провал в 
отношении демографии. Мы должны 
понимать, что смертность превышает 
рождаемость не потому, что рождае-
мость падает, а стимулирующие меры 
не помогают, а потому, что сегодня 
количество многодетных семей со-
ставляет не более шести процентов. 
Проблему можно будет решить, если 
нормальная российская семья будет 
с тремя и более детьми. А для этого 
нужна государственная программа по 
поддержке многодетных семей. 

виктор ЧеРНобРовиН, депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «единая 
Россия»):

– Мне понра-
вилась манера из-
ложения Бориса 
А л е к с а н д р о в и ч а 
Стратегии развития 
Челябинской обла-
сти и его подход к 
делу, как человека с 

завода, прошедшего трудовой путь с 
рядовой должности до руководителя. 
Все было сказано ясно, понятно, осо-
знанно. Видно, что все мысли пропуще-
ны через душу человека. Он не читал 
свой доклад, а рассказывал абсолютно 
логичные вещи, которые мне, как чело-

веку, также прошедшему весь трудовой 
путь, очень понятны и близки. Для себя 
я отметил его акцент на необходимости 
заниматься людьми. Раньше говори-
ли, что город – это бизнес, но именно 
Челябинск – это прежде всего люди, и 
они являются самым главным приори-
тетом.

Сергей кРавЧук, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области (фракция 
«единая Россия»):

– На мой взгляд, 
очень важно опре-
делить в Стратегии 
развития Челябин-
ской области до 2020 
года приоритетные 
отрасли промышленности, среди кото-

рых хотелось бы видеть машинострое-
ние. В предыдущей Стратегии акценты 
делались на сельском хозяйстве, метал-
лургии и горнодобывающем комплексе, 
а машиностроение не поддерживалось. 
Как отметил Борис Дубровский, в Челя-
бинской области было три волны инве-
стиций, и вторая как раз была связана 
с машиностроением. У нас есть огром-
ный потенциал в этой производствен-
ной сфере, который мы, к сожалению, 
не развиваем, и поэтому он стагнирует. 
Хотелось бы, чтобы развитию машино-
строения уделялось больше внимания. 
На мой взгляд, это было бы хорошим 
толчком к развитию экономики обла-
сти и всего Уральского округа. В целом 
доклад временно исполняющего обя-
занности губернатора мне показался 
четким и эмоциональным. Было видно, 
что человек переживает за свое дело. 
Теперь главное – разработать програм-
му конкретных действий и проводить 
ежегодный мониторинг и корректиров-
ки. Мы надеемся на хороший результат.

владимир ПеРеЗоЛов, депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «единая 
Россия»):

 – Из доклада Бориса Дубровского я 
отметил, что он от-
четливо понимает, 
что ресурсы, слу-
жившие источником 
развития области, 
сегодня исчерпаны. 
Основным фактором 
роста становится до-

бавленная стоимость, а внутриобласт-
ной валовый продукт определяется 
интеллектуальным потенциалом ее 
населения. Именно живущий на Юж-
ном Урале человек обеспечит развитие 
региона, а вместе с тем и самого себя. 
Поэтому сегодня все внимание властей 
акцентировано на создании комфорт-
ных условий для его роста, развития, 
воспитания, образования, сохранения 
здоровья. Конкретные действия по 
всем этим направлениям будут реа-
лизовываться на уровне программы. 
Я поддерживаю такой подход, потому 
что сырьевые факторы действительно 
себя исчерпали, к тому же конкуриро-
вать в создании дешевых продуктов 
с тем же Китаем бессмысленно. Наше 
преимущество перед всем миром за-
ключается в образовательном, духов-

ном и интеллектуальном потенциале 
нашего населения.

Павел авеРьяНов, глава бредин-
ского муниципального района:

– Стратегия 
социально-эконо-
мического разви-
тия задает направ-
ление движения 
вперед для регио-
на, является своего 
рода планом, по 

которому будут жить граждане. 
Но хотелось бы видеть, какое место 

в этом плане занимают сельские терри-
тории, нужно, чтобы программа раз-
вития села была шире. Думаю, сегодня 
пришло время обратить внимание на 
селян, особенно учитывая, что у нас 
сложилась определенная зависимость 
от западных продуктов питания.

При этом очень важно обращать 
внимание в первую очередь на такие 
отдаленные территории, как Бредин-
ский район, где сегодня нет ни про-
мышленности, ни мощного перера-
ботческого комплекса, ни аграрной 
промышленности, например птицефа-
брики. А нет по одной простой причине: 
непростая логистика. Ведь Брединский 
район расположен на расстоянии 500 
километров от Челябинска и в 300 ки-
лометрах от Магнитогорска, и ни один 
реально здравомыслящий бизнес не 
будет организовывать крупное произ-
водство в столь отдаленной террито-
рии. Но ведь и у нас живут люди, хотят 
внимания, социальных гарантий, хотят, 

чтобы молодежь не уезжала из села. 
Но для развития нужны реальные про-
граммы поддержки государством.

вячеслав иС ТоМиН, глава  
копейска:

– Стратегия со- 
циально-экономи-
ческого развития 
Челябинской об-
ласти разработана 
с учетом тех новых 
веяний, которые 
в регионе сейчас происходят. И новые 
тенденции идут как на мировой арене, 
так и в российском государстве. Финан-
совые потоки традиционно сконцен-
трированы в столицах. Если говорить о 
России, то это Москва, частично Питер. 
А на периферии все по остаточному 
принципу. И если провести аналогию на 
Челябинскую область, то так сложилось, 
что все финансовые потоки, инвестиции 
сосредоточены на Челябинске, Магни-
тогорске, а небольшие города остаются 
без внимания. И хочется верить, что 
все-таки малым городам будет уде-
ляться достаточное внимание. В первую 
очередь я говорю о небольших городах 
Челябинской области, которые находят-
ся в 100 – 300 километрах от областного 
центра. Хотя, конечно, многое зависит и 
от позиции местных глав.

Когда Борис Александрович Ду-
бровский с рабочим визитом посещал  
Копейск, мы озвучили несколько ин-
тересных проектов, в том числе проект 
по экологии. И наши идеи были им 
услышаны. Подобных примеров реали-
зации предложений с мест немало, об 
этом говорили и коллеги из Златоуста, 
Кыштыма, других территорий. 

каирбек СеиЛов, глава Нагайбак-
ского района:

– Редко прихо-
дится слышать не 
очередной дежур-
ный доклад, а живое, 
яркое выступление. 
В выступлении ис-
полняющего обязан-
ности губернатора 

немного чувствовалась тревога за реа-
лизацию задуманного. Но очень важно, 
что Борис Александрович постоянно 
подчеркивал: все для человека и ради 
человека. 

Задачи поставлены масштабные 
– увеличить в 1,8 раза валовый ре-
гиональный продукт, зарплату, продол-
жительность жизни до 74 лет. На мой 
взгляд, цифры реальные и вполне до-
стижимые, резервы для этого в области 
колоссальные. Конечно, работы будет 
много. И руководителей всех уровней 
власти масштабность поставленных за-
дач должна мобилизовывать.

Геннадий уСеНко, глава коркин-
ского муниципального района:

– Приятно, что 
в Стратегии особое 
внимание уделяется 
вопросам дорож-
ного строительства. 
По моему мнению, 
состояние дорог, 
соединяющих наши 
города, уже достаточно неплохое. Од-
нако особое внимание надо уделить 
внутригородским дорогам, особенно в 
небольших городах. Здесь есть участки 
домов частного сектора, где улицы ни-
когда не видели асфальта.
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Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
владимир Мякуш (фракция 
«единая Россия») и вице-спикер 
регионального парламента 
александр Журавлев (фракция 
«единая Россия») приняли участие 
в открытии всероссийского форума 
«Южный урал. Россия без сирот!».

Для современной политики России 
одним из ключевых ориентиров 
является защита прав и инте-

ресов детей. Приоритетные направления 
– это укрепление семей, содействие со-
хранению и пропаганде традиционных для 
России духовно-нравственных ценностей. 
Яркое доказательство особого внимания 
властей к этой проблеме – второй Всерос-
сийский форум «Южный Урал. Россия без 
сирот!», прошедший на днях в Челябинске. 
Он призван еще раз привлечь внимание к 
проблеме социального сиротства, пробле-
мам формирования безопасной и добро-
желательной социальной среды для де-
тей. Его основная цель – дискуссия, обмен 
опытом, определение новых целей и задач 
в решении проблем детей-сирот, детей-
инвалидов и неблагополучных семей. 
В этом году в форуме приняли участие 
представители 58 субъектов Российской 
Федерации. Но, пожалуй, самым главным 

участником форума стал уполномоченный 
при президенте Российской Федерации по 
правам ребенка Павел Астахов.

На открытие форума приехал и времен-
но исполняющий обязанности губернатора 
Челябинской области Борис Дубровский. 
В своем приветственном слове он отме-
тил, что нерешаемых проблем и чужих 
детей не бывает. Сделать каждого ребенка 
счастливым можно, но для этого органы 
власти и граждане должны объединить 
свои усилия.

– В Челябинской области в детских 
домах воспитывается около 5 тысяч де-
тей, которые с нетерпением ждут, ког-
да за ними придут мама и папа. Нам 
очень хочется, чтобы их ожидание не за-
тягивалось. Этот форум – это инструмент 
достижения заветной цели. Мы хотели 
бы, чтобы родители и приемные семьи, 
принявшие решение взять на воспитание 
ребенка или находящиеся в стадии его 
принятия, поняли, что они не останутся 
без поддержки государства, – сказал Бо-
рис Дубровский.

Спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш поддержал слова главы 
региона, обратив внимание участников на 
то, что сегодня в Челябинской области осо-
бое внимание уделяется тому, чтобы все 
дети были охвачены заботой, вниманием 
и лаской.

Как отметил в своем выступлении глав-
ный защитник прав и интересов детей Па-
вел Астахов, все мы дети, потому что были 
детьми, а некоторые и сейчас в душе оста-
ются ими. В то же время все мы родители 
и понимаем, что «Россия без сирот» – это 
не просто красивая фраза, а насущная не-
обходимость, требование жизни.

– Не может быть в такой великой стране, 
как наша, такого количества обез-доленных 
детей, живущих в сиротских учреждениях и 
не нашедших свои семьи. Я бы хотел, чтобы 
с сегодняшнего дня Челябинская область 
и вся страна показала свое настоящее от-
ношение к детям, проявила настоящую 
любовь к ним и лучшие человеческие 
качества. Каждый ребенок должен иметь 
семью, каждый имеет право на счастье, 
жизнь и помощь… В начале двухтысяч-
ных годов в Челябинске количество отказов 
превышало 500 детей в год. В 2011 году эта 
цифра снизилась до 300, в 2013 году было 
253 отказных ребенка. Что это значит? 253 
ребенка в первый день своей жизни стали 
несчастливы, их бросили живые матери и 
отцы. А еще это 5 новых детских домов. 
Да, численность населения увеличивается, 
но она должна увеличиваться не в детских 
домах, а в родных, любящих семьях, – го-
ворит детский омбудсмен.

Оксана ВЕЛИКАЯ,  
фото Наиля ФАТТАХОВА 

чужих Детей не Бывает

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«единая Россия»):

– В Челябинской области реализуется 
большое количество социальных проек-
тов, среди которых наибольшее распро-
странение получил проект «России важен 

каждый ребенок». В соответствии с этим 
проектом все детские дома, которые есть 
в области, взяты под шефство политиче-
ских и общественных организаций. Благо-
даря реализации этого проекта удалось 
существенно изменить материальную 
базу всех детских учреждений. Сегодня 
нет проблемы их финансирования, нет 
проблемы в обеспечении материально-
техническими ресурсами, но есть толь-
ко одна проблема – это человеческий 
подход и отношение к детям жителей 
Челябинской области. По статистике на 
1000 взрослых людей приходится один 
ребенок-сирота. Казалось бы, что проще 
– взять этих детей в свои семьи на воспи-
тание для того, чтобы ликвидировать все 
детские сиротские учреждения в Челя-
бинской области. Это главная задача, ко-
торую ставят перед собой органы власти 
Челябинской области. Необходимо ска-
зать, что ситуация меняется к лучшему.

Еще одно важное направление в 
решении проблемы сиротства, которое 
выделят для себя органы власти, – это 

работа с кровной семьей, попавшей в 
кризисную ситуацию. Я очень рад, что 
Челябинская область явилась инициато-
ром проекта «Крепкая семья». Сегодня 
он реализуется уже во всей Российской 
Федерации. Его цель – предотвратить 
предпосылки распада семьи и, следова-
тельно, увеличение количества детей-
сирот. В Челябинской области эта работа 
является приоритетом. Пример подает 
нам город Сатка, в котором занимаются 
практически с каждой неблагополучной 
семьей, где есть хотя бы предпосылки 
или тенденции к распаду. 

Важно объединить все усилия, необхо-
димые для решения проблемы сиротства. 
Я думаю, что форум «Южный Урал. Россия 
без сирот!» – одно из слагаемых ожи-
даемого результата. Это замечательная 
площадка для дискуссии, обмена прак-
тикой и опытом. Я надеюсь, что на фору-
ме пройдут заинтересованные диалоги, 
итогами которых станут новые решения 
по повышению эффективности работы по 
определению детей-сирот в семьи.

александр ЖуРавЛев, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция «единая Россия»):

– Всероссийский форум «Южный Урал. Россия без сирот!» – это 
остановка, на которой и власть, и общественные организации, и 
учреждения, и родители смотрят, что мы сделали, какие получили 
результаты, правильным ли путем движемся, правильную ли про-
блему выделяем в качестве главной? 

В конце девяностых мы были одни из первых в России, кто 
на депутатском уровне приняли решение выделить по миллиону 
рублей каждому детскому дому на обустройство. Да, на их содер-
жание выделялись средства, но их было недостаточно. Поэтому 
такая помощь и поддержка была очень серьезным шагом. Также 
мы поддерживаем общественные организации, потому что пони-
маем: как бы власть ни помогала, что бы она ни делала, она всегда 
ограничена и в средствах, и в возможностях. Кроме того, мы были 
одними из первых, кто принял закон о благотворительности.

Южноуральский парламент – один из немногих, кто взял на 
попечительство один из самых тяжелых и сложных детских домов 
– Тюбукский коррекционный детский дом-интернат. Мы постоянно 
посещаем ребят и помогаем им за счет своих личных средств.

Согласно статистике, 85 процентов нашего населения поддер-
живают мнение, что необходимо сделать так, чтобы дети не были 
сиротами, но лишь 15 процентов из них готовы лично участвовать в 
этом деле. Сегодня необходимо менять позицию людей с пассивных 
наблюдателей на активных участников. Еще одна проблема, кото-
рой мы сегодня занимаемся, – это работа с семьями. И здесь Юж-
ный Урал был первым регионом, где появилась программа «Дети и 
семьи группы риска», которая затем переросла в федеральную про-
грамму «Крепкая семья». Я считаю, что в нашем обществе должен 
быть культ семьи, только так мы сможем остановить перевод детей 
из семей в детские дома. Если мы его не создадим, то так и будем 
до бесконечности заниматься устройством в приемные семьи все 
новых и новых детей, имеющих кровных, живых родителей.

На Южном урале существуют трудности  
в реализации закона о тишине.  
к такому выводу пришли региональные 
парламентарии на мартовском заседании 
Законодательного Собрания Челябинской 
области. 

Напомним, еще в 2012 году южноураль-
ские парламентарии внесли изменения 
в закон «Об административных право-

нарушениях в Челябинской области», в соответ-
ствии с которыми шуметь запретили с 22 часов 
и до 6 в будние дни и с 23 до 8 часов утра в 
выходные и в праздники. Беда в том, что среди 
южноуральцев есть такие, кто считает, что закон 
для них не писан. 

Заместитель председателя областного пар-
ламента, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и 
местному самоуправлению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») рассказал о первых 
промежуточных результатах реализации уста-
новленных в 2012 году законодательных требо-
ваний к тишине.

В четвертом квартале 2012 года мировые 
судьи Челябинской области рассмотрели 878 
дел об административных правонарушениях, 
а в первом квартале 2013 года – 1247 дел, 
предусмотренных статьей 13 областного закона 
«Об административных правонарушениях».

Наибольшее количество дел было рассмо-
трено в Челябинске – 481 дело, а также в 
Озерске – 275 дел, в Снежинске – 243 дела и в 
Копейске, где мировые судьи вынесли вердик-
ты по 159 делам об административном право-
нарушении.

Несмотря на казалось бы конкретные и по-
нятные требования регионального законода-
тельства, количество любителей пошуметь в 
запрещенное время меньше не становится. 

– Зачастую сотрудники полиции, которые 
выезжают на заявку, не могут попасть в по-
мещение, в котором происходит нарушение 
данного закона, – прокомментировал Семен 
Аркадьевич. – В соответствии с Конституцией 
Российской Федерации сотрудникам правоохра-
нительных органов запрещено без согласия 
граждан проникать в их жилье. 

Именно поэтому, по мнению Семена Митель-
мана, в первую очередь необходимо сделать 
все, чтобы уже принятый закон заработал в 
полную силу. Такого же мнения придержива-
ется и депутат областного парламента Игорь 
Свеженцев (фракция «Единая Россия»), который 
высказался за отработку правоприменительной 
практики действующего закона.

– На сегодняшний день действующий закон 
в какой-то степени идет вразрез с Конституцией 
нашей страны, – заметил Игорь Николаевич. 
– А потому главная задача сейчас – понять, 
как законодательно решить проблему бессилия 
сотрудников полиции. У них должны быть осно-
вания проникать к квартиру нарушителей, чтобы 
привлекать их к ответственности. Мы должны 
сделать все, чтобы заработал действующий за-
кон, а потом уже с учетом наработки правопри-
менительной практики ужесточать его.

Иного мнения придерживается депутат ре-
гионального парламента, председатель коми-
тета по информационной политике Александр 
Мотовилов (фракция «Единая Россия»), который 
уверен – более жесткие меры необходимы.

– Те, кто живет в многоквартирных домах, часто 
сталкиваются с тем, что их соседи даже в выход-
ные дни начинают с раннего утра шуметь, а ведь 
многим хочется в субботу-воскресение выспаться, 
отдохнуть, – отметил Александр Мотовилов. – В 
ряде российских регионов действуют более жест-
кие требования в рамках закона тишины.

Вице-спикер Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») добавил, что 
инициативу ужесточить закон поддерживает, но 
предложение требует детальной проработки.

Черту под обсуждением подвел спикер об-
ластного парламента Владимир Мякуш, который 
поддержал мнение ряда коллег о неэффективном 
исполнении действующего закона об администра-
тивных правонарушениях. Но вопрос необходимо 
решать совместно с сотрудниками полиции.

При этом Владимир Мякуш озвучил решение 
создать рабочую группу при Законодательном 
Собрании Челябинской области, которая рассмо-
трит предложение собрания молодых депутатов 
Челябинской области об ужесточении закона о 
тишине, проанализирует сложившуюся ситуацию 
в области.

Ирина ЯББАРОВА

закон о тишине: труДности исполнения
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Законодательное Собрание 
Челябинской области 
и региональный Союз 
промышленников и 
предпринимателей подписали 
соглашение о взаимодействии 
при проведении оценки 
регулирующего воздействия.

Напомним, что в 2013 году в 
Закон Челябинской области 
«О нормативных правовых 

актах Челябинской области» были 
внесены изменения, согласно кото-
рым проекты и действующие норма-
тивные правовые акты области, ре-
гулирующие отношения, участниками 
которых являются или могут являться 
субъекты предпринимательской и ин-
вестиционной деятельности, должны 
проходить процедуру оценки целей 
государственного регулирования, по-
иска допустимых вариантов достиже-
ния этих целей, а также связанных с 
ними выгод и издержек участников 
регулируемых отношений для опре-
деления наиболее эффективного ва-
рианта регулирования.

– Жизнь ставит перед нами новые 
задачи, появляются новые законы, 
в том числе и новый федеральный 
закон, предусматривающий обя-
зательную оценку регулирующего 
воздействия проектов норматив-

ных правовых актов. Это значит, что 
каждый закон, который мы будем 
принимать, будет обсуждаться ши-
роким кругом жителей Челябинской 
области, – обратился к членам Союза 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Соглашения о взаимо-
действии при проведении оценки 
регулирующего воздействия мы уже 
заключили с такими предпринима-

тельскими структурами как «Опора 
России», «Деловая Россия» и Южно-
Уральская торгово-промышленная 
палата. Мы надеемся, что СПП станет 
площадкой для широкой дискуссии 
по проблемам, волнующим предпри-
нимательское сообщество, и члены 
Союза займут активную экспертную 
позицию. Законодательное Собрание 
всегда открыто для диалога, и мы 
учтем каждое замечание или пред-
ложение, поступающее по тому или 
иному проекту закона. 

Как пояснил руководитель Челя-
бинского регионального Союза про-
мышленников и предпринимателей, 
депутат областного парламента Вик-
тор Рашников (фракция «Единая Рос-
сия»), промышленники взяли на себя 
обязательства осуществлять реаль-
ную экспертную деятельность. 

– Приоритетной задачей Союза ста-
нет выявление в нормативных право-
вых актах, законах и законопроектах 
положений, которые вводят избыточ-
ные административные ограничения 
или приводят к избыточным расходам 
субъектов предпринимательской дея-
тельности, – сказал Виктор Рашни-
ков.

Подробно со всеми документами, 
касающимися экспертизы законов и 
оценки регулирующего воздействия, 
можно ознакомиться на сайте Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области zs74.ru в разделе «Законо-
творчество».

Оксана ВЕЛИКАЯ

новые грани сотруДничества

владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «единая Россия»):

– В этом году Законодательному Собранию Челябинской области испол-
няется 20 лет. Такой же юбилей отметил и Союз промышленников и предпри-
нимателей. Все эти годы мы работаем консолидировано и конструктивно. 
Свою работу мы выстраиваем на основе соглашений. На этом заседании 
было подписано очередное соглашение, отличительной особенностью кото-
рого является то, что в условиях развития социально-экономической жизни 
и общественной активности в России на первый план выходит общественная 
экспертиза подготовки законопроектов и действующих законов. Подписав 
соглашение с СПП, особое внимание мы уделили оценке регулирующего воз-
действия принимаемых нормативных правовых актов, которая заключается 
в просчете рисков, выгод, а в конечном итоге –в создании баланса интересов 
предпринимателей, промышленников и жителей Южного Урала. Я уверен, 
что это соглашение позволит развивать экономику, промышленность и в то 
же время нести социальную ответственность перед жителями региона.

Внимание!
Фракция «единая Россия» сообщает о продлении срока приема 
заявлений от кандидатов для участия в предварительном 
внутрипартийном голосовании (праймериз) на выборах в 
органы местного самоуправления Челябинской области в 
единый день голосования 14 сентября 2014 года до 15 апреля.

14 сентября 2014 года в Челябинской области будут распре-
деляться 426 мандатов глав и депутатов органов местного 
самоуправления Челябинской области, в том числе:

– выборы депутатов Челябинской городской Думы;
– 387 мандатов глав и депутатов органов местного самоуправления, 

из них:
Аргаяшский муниципальный район – выборы главы Байрамгулов-

ского сельского поселения;
Верхнеуральский муниципальный район – выборы главы Спасского 

сельского поселения;
Катав-Ивановский муниципальный район – выборы главы Юрюзан-

ского городского поселения;
Кизильский муниципальный район – выборы глав и депутатов в 

собрания следующих сельских поселений: Богдановское, Гранитное, 
Зингейское, Измайловское, Кацбахское, Кизильское, Новоершовское, 
Новопокровское, Обручевское, Полоцкое, Путь Октября, Сыртинское, 
Уральское;

Красноармейский муниципальный район – выборы главы Миасско-
го сельского поселения;

Кунашакский муниципальный район – выборы главы Куяшского 
сельского поселения;

Нагайбакский муниципальный район – выборы главы Кассильского 
и Куликовского сельских поселений;

Саткинский муниципальный район – выборы глав и депутатов в 
собрания следующих сельских поселений: Бакальское, Бердяушское, 
Межевое, Сулеинское, Романовское, а также депутатов Айлинского 
сельского поселения;

Сосновский муниципальный район – выборы главы Вознесенского 
сельского поселения, а также выборы депутатов в собрания сельских 
поселений Полетаевское, Алишевское, Архангельское, Долгодеревен-
ское, Есаульское, Краснопольское, Кременкульское, Мирненское, Ро-
щинское, Саргазинское, Солнечное, Теченское;

Трехгорный городской округ – выборы главы и депутатов;
Увельский муниципальный район – выборы депутатов Хомутинин-

ского сельского поселения;
Чесменский муниципальный район – выборы главы Калиновского 

сельского поселения.
Предварительное внутрипартийное голосование для выдвижения 

кандидатов на выборах 14 сентября 2014 года не предусматривает 
ограничений для каких-либо категорий избирателей. Принять участие 
в голосовании в качестве выборщиков могут все граждане, прописан-
ные в конкретном избирательном округе.

С докладом по этому вопросу на 
очередном заседании регио-
нального парламента выступил 

первый заместитель министра финансов 
Челябинской области Антон Прыгунов, 
который пояснил, что внесение изме-
нений требуется из-за поступивших в 
областной бюджет федеральных транс-
фертов в сумме 4 миллиардов 470,2 мил-
лиона рублей. При этом все поступившие 
денежные средства направляются строго 
на целевые нужды региона.

Так, 2 миллиарда 79,1 миллиона ру-
блей предлагается направить на госу-

дарственную поддержку сельхозтоваро-
производителей, в том числе и в виде 
возмещения части процентной ставки 
по кредитам – 1 миллиард 726,5 мил-
лиона рублей. 1 миллиард 873,6 мил-
лиона рублей планируется потратить на 
строительство перинатального центра 
в Челябинске в рамках модернизации 
здравоохранения.

Кроме того, запланированы средства 
на обеспечение отдельных категорий 
граждан лекарствами, медицинскими 
изделиями и продуктами лечебного пи-
тания. В общей сложности на эти цели 

предлагается направить 517,5 миллиона 
рублей.

Что касается параметров областного 
бюджета, то с учетом изменений по до-
ходам бюджет составляет 103 миллиарда 
465,4 миллиона рублей, по расходам – 
115 миллиардов 781,1 миллиона. Дефи-
цит остался прежним – 12 миллиардов 
315,7 миллиона рублей.

Комментируя проект бюджета, спикер 
регионального парламента, председатель 
комитета по бюджету и налогам Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия) 
заметил, что поскольку федеральные 
средства, поступившие в южноуральскую 
казну, носят целевой характер, измене-
ния стоит одобрить в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

На очередном заседании областного 
парламента депутаты одобрили 
изменения в закон «об организации 
транспортного обслуживания 
населения автомобильным 
транспортом по межмуниципальным 
маршрутам на территории 
Челябинской области», которые, 
по словам председателя комитета 
по промышленной политике 
андрея Самсонова (фракция 
«единая Россия»), направлены 
на совершенствование порядка 
транспортного обслуживания 
населения.

Текст закона был дополнен поня-
тием «автостанция». Это обуслов-
лено необходимостью согласова-

ния параметров межмуниципального 
маршрута не только с автовокзалами, но 
и с автостанциями. Кроме того, предла-
гаемые изменения дополняют перечень 
оснований для принятия решения об 
отмене межмуниципального маршрута. 
Это будет возможно в случае признания 
конкурса на право заключения договора 
об осуществлении перевозок пассажиров 

и багажа по межмуниципальному марш-
руту несостоявшимся не менее трех раз 
подряд в связи с отсутствием заявок на 
участие в нем. 

Помимо этого дополнен перечень 
критериев для оценки и сопоставления 
заявок на участие в конкурсе. Наличие у 
перевозчика на праве собственности или 
ином законном основании транспортных 
средств, в качестве топлива для которых 
используется природный газ, принесет 

ему дополнительные баллы. Это, по мне-
нию парламентариев, позволит стимули-
ровать перевозчиков использовать более 
экологичный транспорт.

Предварительно законопроект об-
суждался на комитете по промышленной 
политике, ни одной поправки к проекту 
закона не поступило. Изменения пар-
ламентарии одобрили сразу в трех чте-
ниях.

Ирина ЯББАРОВА

изменения в БюДжете

Депутаты Дополнили закон о перевозках

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области внесли изменения 
в областной бюджет на 2014 год.
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На особый контроль вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту александр 
Журавлев (фракция «единая Россия») 
рекомендовал взять министерству 
социальных отношений Челябинской 
области вопрос обеспечения жильем 
отдельных категорий ветеранов, 
инвалидов и семей, имеющих детей-
инвалидов, нуждающихся в улучшении 
жилищных условий.

Тема обсуждалась на заседании ко-
митета. Как рассказала депутатам 
министр соцотношений Татьяна Ни-

китина, в прошлом году для приобретения 
жилья 323 ветеранам Великой Отечествен-
ной войны из федеральной казны было на-
правлено более 330 миллионов рублей. В 

расчете на одного ветерана – 1 миллион 
45,8 тысячи рублей. В течение 2013 года 
жилищные условия улучшили 284 ветера-
на Великой Отечественной войны. 40 мил-
лионов 786,2 тысячи рублей будут выданы 
нуждающимся по 39 уведомлениям после 
предоставления гражданами документов, 
которые подтверждают приобретение жилья 
в собственность. 

Что касается предоставления жилья вете-
ранам боевых действий и инвалидов за про-
шлый год, то инвалидам и семьям, имеющих 
инвалидов, предоставлялась жилищная суб-
сидия в сумме 522,9 тысячи рублей. Столько 
же в виде жилищной субсидии или единовре-
менной выплаты на строительство или приоб-
ретение жилья получали отдельные категории 
ветеранов. 

Стоит отметить, что из 146 граждан данной 
категории, которые уже решили свой квар-

тирный вопрос, 95 инвалидов, две семьи с 
детьми-инвалидами и 49 ветеранов боевых 
действий. По сравнению с 2011 – 2012 года-
ми количество граждан этой категории, ко-

торые воспользовались правом на получение 
жилищной субсидии, увеличилось. Так, если 
еще в 2012 году таковых было 99 человек, то 
в прошлом году благодаря государственной 
поддержке жилье приобрели 146 граждан.

В этом году на предоставление жилищной 
субсидии отдельным категориям ветеранов и 
инвалидов из федеральной казны направле-
но чуть более 40 миллионов рублей. При этом, 
учитывая количество граждан, которые состо-
ят в реестре на обеспечение жильем, а также 
ростом количества желающих воспользовать-
ся своим правом на поддержку государства, 
дополнительно необходимо почти 65 миллио-
нов рублей. О чем министерство социальных 
отношений Челябинской области поставило 
в известность Министерство строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства Россий-
ской Федерации.

На мартовском заседании комитета 
Законодательного Собрания области по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту депутаты обсудили 
ход реализации областной целевой 
программы «Предупреждение и борьба с 
социально значимыми заболеваниями». 
в рамках ее реализации в 2012 – 2014 
годах действуют подпрограммы 
«Сахарный диабет», «Туберкулез», «виЧ-
инфекция», «онкология», «инфекции, 
передаваемые половым путем», 
«вирусные гепатиты», «Психические 
расстройства», «артериальная 
гипертония» и «вакцинопрофилактика». 
о том, какие профилактические 
мероприятия проводились в ходе 
исполнения каждой подпрограммы, 
парламентариям рассказал министр 
здравоохранения Челябинской области 
Дмитрий Тарасов. 

Несмотря на положительную дина-
мику по ряду показателей, проблем 
остается немало. Особенно небла-

гоприятная обстановка на Южном Урале по 
инфекционным заболеваниям. В 11 муни-
ципальных образованиях Челябинской обла-
сти увеличился показатель по инфекционной 
заболеваемости. При этом распространение 
ВИЧ-инфекции по-прежнему остается одной 
из наиболее острых проблем для региона. В 
2013 году количество тех, кому впервые уста-
новлен диагноз ВИЧ-инфекции, увеличилось в 
1,2 раза: с 1548 до 1755 человек, а количество 
выявленных ВИЧ-инфицированных при лабо-
раторном обследовании – на 10,5 процента, 
сейчас таковых в области проживает чуть 
более трех тысяч человек. При этом уровень 
заболеваемости ВИЧ-инфекцией в нашем ре-
гионе заметно выше показателей по стране – 
более чем на 20 процентов. Анализ ситуации 
показывает, что диагноз ВИЧ ставят в основ-
ном жителям региона в возрасте от 30 до 38 
лет, а также после 50. Наиболее высокий про-
цент ВИЧ-инфицированных среди неработаю-
щих граждан. В общей сложности в прошлом 
году по подпрограмме «ВИЧ-инфекция» на со-
вершенствование методов диагностики было 
направлено более 36 миллионов рублей. 

Несколько снижен уровень заболеваемости 
острой формой гепатита В, но на этом фоне 
динамика выявления заболеваемости хрони-
ческими видами гепатитов В и С, наоборот, 
высокая. Для сравнения: за последние три года 
заболеваемость острым вирусным гепатитом 
В снизилась на 16,2 процента, в прошлом году 
– на 10,5 процента. В общей сложности за про-
шлый год было зарегистрировано 39 случаев 

острого вирусного гепатита В. Правда, обста-
новка по заболеваемости острым вирусным 
гепатитом С не такая радостная. За прошлый 
год было зарегистрировано 110 случаев, в том 
числе у детей до 17 лет включительно – 20 
случаев. В нашем регионе этот показатель в 2,2 
раза выше, чем по России. 

Что касается уровня заболеваемости впер-
вые выявленными хроническими формами 
гепатитов В и С, то в прошлом году этот по-
казатель составил 89 случаев на 100 тысяч 
населения. В общей структуре хронических 
гепатитов наибольшее количество больных 
хроническим гепатитом С – 81,4 процента, 
хроническим гепатитом В болеет 17,7 процен-
та. Финансирование по подпрограмме «Ви-
русные гепатиты» в 2013 году составило чуть 
более 19 миллионов рублей, из них почти 16 
миллионов рублей – на приобретение совре-
менных противовирусных препаратов.

Еще одна подпрограмма, с ходом реали-
зации которой ознакомились депутаты, – «Ту-
беркулез». В прошлом году на ее исполнение 
было направлено более 11,5 миллиона рублей. 
Профилактические и лечебные мероприятия 
позволили снизить показатели смертности от 
туберкулеза с 16,7 случая на 100 тысяч на-
селения в 2012 году до 13,6.

Актуальной для региона, по мнению Алек-
сандра Журавлева, является реализация под-
программы «Сахарный диабет». В прошлом 
году финансирование по этому направлению 
составило почти 46 миллионов рублей, из них 
400 тысяч было выделено на приобретение ле-
карственных средств больным сахарным диа-
бетом. В настоящее время в области создан ре-
гистр больных сахарным диабетом, благодаря 
чему появилась возможность четко определять 
потребность больных в инсулине и сахаросни-
жающих лекарствах. Благодаря ряду профи-
лактических мер удалось несколько увеличить 
продолжительность жизни больных сахарным 

диабетом. Так, продолжительность жизни муж-
чин, больных сахарным диабетом первого типа, 
достигла 55 лет (в 2012 году – 54 года), женщин 
– 67 лет (в 2012 году – 65,5 лет). 

По-прежнему на контроле у областного 
правительства и депутатов исполнение под-
программы «Онкология». Стоит отметить, что 
за последнее время увеличилось количество 
выявляемых злокачественных новообразо-
ваний на ранних стадиях. Если в 2012 году 
этот показатель был на уровне 71,4 процента, 
то в 2013 году он увеличился до 73,4 процента. 
Значительно чаще злокачественные опухо-
ли стали выявляться при профилактических 
осмотрах. За последние несколько лет благо-
даря внедрению высокотехнологичных мето-
дов лечения (ПЭТ, радионуклидная терапия, 
кибернож) удалось снизить общую смерт-
ность от злокачественных новообразований 
с 202,8 случая на 100 тысяч населения в 2012 
году до 201,2 случая в прошлом году.

Заслушав результаты реализации всех 
подпрограмм, депутаты рекомендовали ми-
нистерству здравоохранения Челябинской 
области совместно с главами муниципаль-
ных образований Челябинской области ак-
тивизировать работу межведомственных 
комиссий по обеспечению раннего выявле-
ния социально значимых заболеваний среди 
южноуральцев, а также среди тех, кто при-
езжает в нашу область из других регионов 
для работы и учебы. Кроме того, обратить 
внимание на граждан, которые нелегально 
проживают на территории Челябинской обла-
сти. Помимо этого региональному минздраву 
было рекомендовано активизировать про-
светительскую работу среди жителей региона, 
используя возможности средств массовой ин-
формации, а также предусмотреть финанси-
рование на социальную поддержку больных 
туберкулезом, паллиативную помощь ВИЧ-
инфицированным.

На очередном заседании комитета 
Законодательного Собрания области по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту были подведены итоги модернизации 
системы образования Челябинской области за 
2011 – 2013 годы. о том, что сделано в рамках 
тотального обновления южноуральского 
образования, депутатам доложил министр 
образования и науки региона александр кузнецов.

Напомним, с июня 2011 года по всей России реа-
лизуется проект по модернизации общего об-
разования, в рамках которого планировалось 

решить вопросы инфраструктуры для введения новых 
федеральных образовательных стандартов: обеспечить 
доступность и качество образования, внедрить совре-
менные информационные технологии в школах ре-
гиона, повысить заработную плату учителей, привлечь 
молодых педагогов в систему общего образования.

Практически во всех территориях области постав-
ленные изначально задачи были решены. За три года 
реализации проекта для школ региона были приоб-
ретены современные компьютеры, оборудование для 
учебных лабораторий, учебно-производственной базы, 
спортинвентарь. По последнему слову техники обо-
рудованы кабинеты физики, химии, биологии. К слову, 
если раньше эти учебные классы соответствовали тре-
бованиям учебного процесса лишь на 21 процент, то в 
результате модернизации этот показатель повысился 
до 78 процентов. Кроме того, в настоящее время в 19 
муниципальных образованиях все кабинеты начальной 
школы оснащены мультимедийным оборудованием. В 
общей сложности доля кабинетов начальной школы, 
которая уже полностью укомплектована мультимедий-
ным оборудованием, увеличилась до 91 процента.

Активно в школах области внедряются и развива-
ются информационные технологии. На сегодняшний 
день 98 процентов школ области обеспечены выходом 
в Интернет. Причем скорость интернет-трафика до-
вольно приличная – от 2 мб/c. Благодаря этому на 
15 процентов увеличилось количество школ, которые 
проводят дистанционное обучение. И сегодня более 22 
с половиной тысяч школьников получают знания через 
дистанционное обучение.

В общей сложности на модернизацию образова-
ния за три года из всех источников финансирования 
было потрачено более трех миллиардов рублей. Особое 
внимание уделялось сельским школам. За три года в 
рамках модернизации образования они получили фе-
деральные субсидии в сумме 464,6 миллиона рублей. 

Заметно выросла за прошедшие годы и заработная 
плата школьных педагогов. Если в 2011 году она была на 
уровне 11 тысяч 770 рублей, что составляло примерно 70 
процентов от средней заработной платы по экономике 
Челябинской области, то к концу прошлого года она 
увеличилась до 26 тысяч рублей. Условия, которые были 
созданы в школах в рамках модернизации системы об-
разования, позволили привлечь молодых педагогов. 

Правда, нерешенные проблемы все-таки остались. 
В своем докладе Александр Кузнецов обратил вни-
мание депутатов, что не во всех территориях региона 
школы соответствуют необходимым требованиям. Есть 
такие, где требуется проведение капитального ремонта. 
Парламентарии рекомендовали органам местного са-
моуправления обеспечить своевременную подготовку 
проектно-сметной документации для ремонта зданий 
тех школ, которые требуют капремонта. Кроме того, 
областному министерству образования и науки было 
рекомендовано до 15 апреля разработать план ме-
роприятий по модернизации общего образования в 
Челябинской области до 2020 года.

социально значимые заБолевания:  
эпиДемии нет

жилье осоБого контроля

моДернизация 
оБразования: 
заДачи выполнены

Ирина ЯББАРОВА
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Депутат Законодательного 
Собрания области андрей 
Самсонов (фракция «единая 
Россия») поздравил работников 
культуры Троицка и Троицкого 
района с профессиональным 
праздником. Лучшие из лучших в 
своей профессии получили из рук 
депутата благодарности, денежные 
именные гранты и ценные подарки. 
Девяти творческим работникам и 
коллективам Троицкого района и 
восьми представителям Троицкого 
городского округа был вручен 
своеобразный депутатский «оскар». 
Традиция такого присуждения 
продолжается уже третий год. 

Добрые слова адресовал Андрей 
Самсонов сельским «отлични-
кам культуры», тем людям, 

которые хранят вечные ценности и соз-
дают новые шедевры для будущих по-
колений.

– Самое главное, что в Троицком 
районе есть большой коллектив людей, 
которые болеют за свое дело, преданы 
культуре, – обратился Андрей Алексан-
дрович ко всем присутствующим в зале. 
– Разрешите выразить вам, дорогие 
друзья, искреннее уважение и призна-
тельность за ваши творческие таланты, 
которые делают жизнь теплее. Пусть ни-
когда не угасает ваш творческий порыв 
и энтузиазм. 

Действительно, работники культу-
ры – это люди особого склада, они, как 
творческие, горящие маяки, с легкостью 
увлекают за собой. И то, что депутат За-
конодательного Собрания нашел время 
в своем плотном графике и приехал в 

Бобровский Дом культуры, чтобы раз-
делить радость торжества с селянами, 
говорит о многом. 

Андрей Самсонов отметил, что ра-
ботники этой отрасли, наверное, больше 
всех заслуживают свой профессиональ-
ный праздник, потому что все остальные 
праздники – это их будни. И основная их 
работа – дарить людям радость, дарить 
людям праздник. 

Грантами депутата были отмече-
ны аккомпаниатор районного Дома 
культуры с 40-летним стажем Рамиль 
Абдрахимов, методист центральной 
районной библиотеки Наталья Абилова, 
талантливый преподаватель класса хо-
реографии Бобровской детской школы 
искусств Ирина Цыганова, руководитель 
народного коллектива – фольклорного 
ансамбля украинской песни «Смерички» 
из деревни Сары Галина Рябошапка, ру-
ководитель кружка мастериц районного 
Дома культуры Ирина Зянкина, препо-

даватель изобразительного искусства 
художественного отделения ДШИ № 1 
Елена Вафина, директор ДК «Энерге-
тик» Евгений Абдрахманов, художник-
оформитель ДК имени Луначарского 
Людмила Мальцева, главный хранитель 
фондов краеведческого музея Елена 
Авиленко, преподаватель театрального 
искусства детской музыкальной школы 
№ 3 Надежда Скрябина, художествен-
ный руководитель центра досуга Марина 
Рукавишникова и другие.

– В культуре, – отметил Андрей Сам-
сонов, – нет посторонних и случайных 
людей. Сюда идут работать только по-
настоящему преданные своему делу 
профессионалы, которые создают атмос-
феру добра и радушия. Я благодарю вас 
за работу с подрастающим поколением, 
развитие творческих способностей, лич-
ный вклад в сохранение и пропаганду 
культурных традиций нашего многона-
ционального округа. 

юБилей муслюмовской 
школы
в поселке Муслюмово кунашакского района 
прошел праздник – пятилетний юбилей средней 
общеобразовательной Муслюмовской школы.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Дмитрий Мешков (фракция «Единая Россия») совместно 
с Челябинским областным отделением Российского дет-

ского фонда подарили школе современную иллюстрированную 
художественную литературу, а также детские развивающие книж-
ки. Ведь книга и сегодня не утратила своей значимости наряду со 
всеми новыми информационными технологиями. Она помогает 
формировать взгляд на мир, учит отличать добро от зла и разви-
вать чувство прекрасного.

ДобРые ДеЛа

На прошлой неделе депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
попечительского совета детского 
дома № 5 Николай янов (фракция 
«единая Россия») побывал у своих 
подопечных. На этот раз поводом 
для визита стал предстоящий 
турнир по хоккею в валенках 
между воспитанниками детских 
домов Челябинской области «Мы 
верим в каждого», проводимый на 
кубок Законодательного Собрания 
области.

Вместе с депутатом к ребятам 
пришел Владимир Кречин, 
первый вице-президент хок-

кейного клуба «Трактор». Он подарил 
клюшки всем будущим участникам со-
ревнований и майку «Трактор» с авто-
графами хоккеистов клуба. Владимир 
Кречин подружился с ребятами и скоро 
войдет в состав попечительского совета 
детского дома. 

«Турнир по хоккею в валенках, а это 
всенародно доступный хоккей, прово-

дится при организационной и финансо-
вой поддержке областного парламента 
уже второй раз! В этом году ожидается 
беспрецедентно большое количество 
как участников, так и болельщиков. 
Своих подшефных ребят я обеспечил 
формой и валенками, буду за них бо-
леть! А пока они тренируются с профес-

сиональным тренерами», – объясняет 
депутат. Конечно, хоккей в валенках не 
олимпийский вид спорта, но по мас-
совости скоро побьет рекорды. Хоккей 
в валенках – это расширение границ 
традиционных видов спорта. Кто еще не 
выходил на лед в валенках и с клюшкой, 
приглашаем попробовать.

с заБотой о ветеранах
Депутат регионального парламента Петр Дементьев 
(фракция «единая Россия») 20 марта поздравил с 
90-летним юбилеем участника великой отечественной 
войны Николая Петровича калашникова и вручил 
благодарственное письмо Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Николай Петрович родился 17 марта 1924 года и до 
призыва в Советскую армию учился и работал в городе 
Копейске. Во время Великой Отечественной войны 

принимал участие в боевых действиях до долгожданного Дня 
Победы, занимал должности командира взвода, начальника 
разведки артдивизиона и командира батареи. За боевые заслу-
ги Н.П. Калашников награжден орденами Боевого Красного Зна-
мени и Александра Невского, двумя орденами Отечественной 
войны I степени, орденом Отечественной войны II степени, ме-
далями «За боевые заслуги», «За освобождение Варшавы», «За 
взятие Берлина», «За победу над Германией». После окончания 
Великой Отечественной войны длительное время продолжал 
служить в рядах Советской Армии. Полковник Вооруженных 
сил.

После увольнения и по настоящее время Николай Петрович 
занимается общественной работой и проводит уроки мужества 
с подрастающим поколением.

Поздравляя юбиляра, Петр Владимирович выразил самые 
теплые и искренние слова благодарности и признания заме-
чательному человеку за беззаветное служение своему народу, 
за стремление творить добро на благо Родины и Челябинской 
области и пожелал Николаю Петровичу крепкого здоровья, бла-
гополучия, поддержки и внимания близких людей.

виват культура!

в хоккей играют настоящие мужчины
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ответы на сканворд:
По горизонтали: Сонар. Азау. Табу. Овца. Лавра. 

Лгун. Выпь. Горох. Срок. Жало. Сера. Минея. Иран. 
Тон. Блинт. Аликанте. Корм. Саше. Абак. Анабиоз. 
Рампа. Драп. Спарринг. Паук. Пир. Акри. Онагр. Пра-
ва. Бокс. Хутор. Лето. Грим. Туес. Пират. Реноме. Ревю. 
Наган. Трио. Улан. Муар. Какао. Тесьма.

По вертикали: Водохлёб. Апогей. Азу. Палом-
ник. Костюм. Рахит. Картахена. Барселона. Гусар. 
Заря. Рапорт. Ямб. Опак. Чулки. Испарина. Топи. Сту-
жа. Зарплата. Ананас. Ретро. Лауреат. Нувориш. Во-
рот. Керн. Мопс. Ага. Гнус. Вьетнам. Король. Рот. Пар. 
Имам. Хабанера. Измена.
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Петр 
иванович 
ЧеРкаСов

Металлургический избирательный округ  �
№ 16 (часть Курчатовского и Металлурги-
ческого районов Челябинского городского 
округа)

Электронная почта: pyotrcherkasov@ �
mechel.ru

График приема: понедельник и четверг,  �
10.00 – 15.00 (г. Челябинск, ул. Ярослава 
Гашека,  1, к. 113), среда, 10.00 – 15.00  
(г. Челябинск, ул. Б.Хмельницкого, 6,  
оф. 39)

виктор 
Павлович 
ЧеРНобРовиН

Калининский избирательный округ № 8  �
(часть Калининского и Курчатовского райо-
нов Челябинского городского округа)

Электронная почта: 084-0101@084.pfr.ru �
График приема: первый четверг месяца,  �

10.00 – 12.00 (г. Челябинск, ул. Кирова, 10, 
каб. 23), второй, третий и четвертый втор-
ник месяца, 16.00 – 18.00 (г. Челябинск, пр. 
Победы, 157)

алексей 
яковлевич 
ЧеРНых

Миасский избирательный округ № 17  �
(часть Миасского городского округа)

Электронная почта: chernyh28@mail.ru �
График приема: понедельник, четверг,  �

16.00 – 18.00 (г. Челябинск, ул. Коммуны, 
88)

На Южном урале возродили когда-то 
забытую традицию отмечать лучшие 
предприятия региона. 27 марта в 
Законодательном Собрании Челябинской 
области был вручен знак общественного 
признания «Знак качества». Награду 
получили 20 лучших южноуральских 
предприятий по 24 номинациям.

О реализации проекта «Знак качества» в Че-
лябинской области было объявлено в октя-
бре прошлого года. Именно с этого момен-

та от предприятий региона стали поступать заявки 
на участие в проекте. Для определения лучших из 
лучших было создано экспертно-правовое бюро, в 
которое вошли эксперты, депутаты Законодательно-
го Собрания, специалисты-технологи. В течение не-
скольких месяцев эксперты посещали предприятия, 
заявившиеся на участие в проекте, и оценивали сы-
рье, из которого производится продукция, качество 
производимой продукции, соблюдение 
технологии. Куратор проекта в Челябин-
ской области советник спикера региональ-
ного парламента Вадим Воробей отметил, 
что «Знак качества» напрямую связан с 
другим известным в области проектом 
– «Народным контролем», в рамках кото-
рого также проводилось социологическое 
исследование: свое мнение о продуктах 
и товарах, производимых в Челябинской 
области, высказывали народные контро-
леры, а это самые опытные и знающие 
потребители. С учетом мнения экспертов 
и южноуральцев и были сделаны выводы, 
кто же из участников проекта достоин на-
граждения «Знаком качества».

Победителей поздравил председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»), который обратил внимание, что про-
ект «Знак качества» не только отмечает лучшие то-
вары и производственные коллективы, радеющие 
за качество своей продукции, но и стимулирует их к 
удержанию высоких стандартов качества.

– Наша главная задача – стимулировать же-
лание руководителей и работников региональных 
предприятий повышать качество своей продукции, 

совершенствовать технологии производства, – ска-
зал в своем выступлении Владимир Викторович. 
– Все помнят былые времена нашей страны, когда 
«Знаком качества» отмечались те предприятия, про-
дукция которых была среди лучших. Сейчас мы эту 
традицию возрождаем. Проект реализуется во всех 
территориях Челябинской области. Я благодарю тех 
руководителей, предприятия которых приняли уча-
стие в проекте, сейчас для вас важно удержать эту 
высокую планку.

Среди победителей продовольственная компа-
ния «Увелка», которой руководит депутат областно-
го парламента Валерий Филиппов (фракция «Еди-
ная Россия»). «Увелка» отмечена «Знаком качества» 
сразу в двух номинациях – мука пшеничная высше-
го сорта и крупа гречневая.

По словам Валерия Филиппова, для предпри-
ятий, которые ответственно относятся к своему 
имиджу, ценят своих покупателей, участие в по-
добном проекте очень значимо. 

– «Знак качества» для потребителя – это га-
рантия высокой пробы, надежности продукции, 
– уверен Валерий Васильевич, – очень надеюсь, 
что проект будет развиваться, а наш регион, наша 
страна с каждым годом все меньше будут зависеть 
от продукции зарубежных стран.

Также «Знаком качества» отмечено ОАО «Макфа», 
управляющим которого является депутат Заксобра-

ния Сергей Турковский (фракция «Единая Россия»). 
Мука пшеничная высшего сорта и макаронные из-
делия (перья) также не оставили равнодушными 
ни экспертное сообщество, ни простых жителей 

региона.
Во время награждения Сергей Вита-

льевич заметил, что вручение отличи-
тельного знака предприятиям является 
настоящим стимулом расти и разви-
ваться. Кроме того, Сергей Турковский 
предложил организаторам проекта 
рассмотреть возможность в будущем 
в состав номинантов включать пере-
работчиков зерна. 

– Челябинская область – абсолютно 
уникальный регион, в котором сконцен-
трировано большое количество про-
изводителей и переработчиков зерна, 
– сказал Сергей Витальевич. – Думаю, 
их участие в проекте будет полезным, 
ведь среди них немало и таких, чья 
продукция отличается хорошим каче-
ством.

Владимир Мякуш заверил – предло-
жение разумное, а потому будет проработано.    

Стоит отметить, что по условиям проекта каж-
дое предприятие, продукция которого была отме-
чена «Знаком качества», имеет право разместить 
его на фирменной упаковке товара и использовать 
в рекламных целях.

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

«знак качества»: гарантия высоких станДартов


